

Excelentísimo Sr. José Miguel Insulza
Secretario General
Organización de Estados Americanos.

El propósito de esta carta es hacerle llegar un llamado de alerta sobre la difícil situación política, social y económica que atraviesa en estos momentos mi país: Venezuela. La Organización de Estados Americanos (OEA) que usted preside, reafirma en su articulado alguno de los siguientes principios: El orden internacional está esencialmente constituido por el respeto a la personalidad, soberanía e independencia de los Estados y por el fiel cumplimiento de las obligaciones emanadas de los tratados y de otras fuentes del derecho internacional. La solidaridad de los Estados Americanos y los altos fines que con ella se persiguen, requieren la organización política de los mismos sobre la base del ejercicio efectivo de la democracia representativa. La eliminación de la pobreza crítica es parte esencial de la promoción y consolidación de la democracia representativa y constituye responsabilidad común y compartida de los Estados americanos. La justicia y la seguridad social son bases de una paz duradera. Los Estados americanos proclaman los derechos fundamentales de la persona humana sin hacer distinción de raza, nacionalidad, credo o sexo. La educación de los pueblos debe orientarse hacia la justicia, la libertad y la paz. El gobierno que preside Hugo Chávez ha tomado sistemáticamente el autoritarismo y el militarismo como forma de gobierno y de ejercicio de poder, con el irrespeto continuo de las leyes y la institucionalidad democrática, sumando a ello el desconocimiento de tratados y convenios internacionales de toda índole. Aunque la arquitectura del Estado es formalmente democrática, no existe en la práctica una separación real de poderes ni control institucional sobre ellos; todos se adecúan a los intereses particulares del presidente.

A lo largo de la historia, son muchos los métodos que dictadores y caudillos han usado para instaurar sus regímenes, cada uno posee rasgos específicos pero todos tienen un hilo conductor que los une: la persecución y el miedo como mecanismos de control y dominación de la disidencia.

En Venezuela existen en este momento más de 30 presos políticos; no menos de 2500 personas sometidas a procesos de persecución judicial; centenares de conciudadanos exiliados. A 11 años de estar en el poder, Hugo Chávez amenazó y cerró arbitrariamente la planta de televisión más antigua y con mayor índice de audiencia en Venezuela, RCTV. Valiéndose de triquiñuelas legales revocó las concesiones de más de 36 emisoras de radio. Acosa con amenaza de expropiación a Empresas Polar la mayor y más emblemática empresa venezolana de distribución y producción de alimentos. Ha expropiado más de 550 fundos y no menos de 170 empresas sin seguir los procesos legales creados para tal fin. Hay tierras

confiscadas, edificios invadidos y no se pagan las indemnizaciones a los injustamente "expropiados". Fueron expulsados 25.000 empleados de la industria petrolera que no compartían la ideología del gobierno chavista y hasta la fecha no se les han pagado los beneficios sociales que establece la ley en estos casos. Existe una lista con identificación completa de millones de venezolanos opositores al gobierno con el objeto de vetar oportunidades de trabajo o contratos la administración pública.

Diariamente se desarrollan manifestaciones públicas contra empresas del estado por el incumplimiento de promesas laborales y de contratos colectivos. Muchas de ellas han sido reprimidas de manera violenta por parte del Estado con víctimas fatales que evidencian una clara violación a los derechos humanos. No sin fundamento, Venezuela está catalogada como uno de los países con mayor violencia delictiva en el continente. El crimen es el problema número uno de los venezolanos con más de 140.000 homicidios en los últimos 10 años, muriendo en promedio 2 personas por hora. Según un informe del Ministerio Público venezolano, el 97% de los homicidios queda impune.

El secuestro se incrementó en un 500% en los últimos 5 años. La impunidad termina siendo la norma dentro nuestro politizado sistema judicial.

La falla en servicios básicos para la vida como la electricidad y el agua es común en gran parte del territorio venezolano, por la falta de inversión y mantenimiento de estos sistemas; en contraste con lo miles de millones de dólares que se destinan para la adquisición de material y equipos bélicos. La prédica del odio, del antiamericanismo y del antisemitismo con discursos de hasta 7 horas, son prácticas recurrentes del presidente Chávez y el entorno gubernamental. Se entrega petróleo y se usa este como instrumento político con países vecinos a cambio de favores políticos que solo benefician al proyecto político personalista del presidente Chávez. Hugo Chávez se aprovecha y manipula las necesidades energéticas de países del Caribe. Se dilapidan recursos de Venezuela para financiar una revolución continental en países que fungen de franquicias del gobierno de Hugo Chávez como el caso de Ecuador, Nicaragua o Bolivia, con una constante intervención en la política interna en países de Centro y Sur América. Organizaciones especializadas como Transparency International han ubicado a Venezuela como uno de los países con mayor corrupción en el continente. Sirva como una pequeña prueba de ello el emblemático caso del maletín enviado a Argentina con \$ 800 mil para contribuir en la campaña presidencial de Cristina Kirschner. Venezuela ha sido muy cuestionada por su pobre o flaca contribución en la lucha contra el tráfico de drogas, mientras funcionarios policiales y militares han aparecido involucrados en el

crimen organizado transnacional, el tráfico de drogas y armas, y legitimización de capitales provenientes del narcotráfico.

La inflación acumulada el último año está alrededor del 21%, la más alta del continente, el desempleo se ubica en el 9,5% y se instauró el empleo informal. El PIB se contrajo en un 3,5% en lo que va de año y nuestra economía se encuentra en franca recesión.

En el ámbito internacional luego del acoso y persecución al mejor estilo Nazi, la Embajada de Israel cerró sus puertas en Venezuela. Es de dominio público y un hecho comunicacional la presencia en nuestro país de guardias revolucionarios iraníes así como yihadistas de Hamas y Hezbolá, además de la presencia de tropas cubanas incluyendo al inefable servicio de inteligencia, el tristemente célebre G2. No menos preocupante es la existencia de campamentos de las FARC en territorio venezolano, así como la reciente información sobre entrenamiento de terroristas etarras en el país. En Venezuela se han creado grupos civiles armados llamados "Colectivos" encargados de intimidar a organizaciones o personas que discrepen de las políticas del régimen, lo que se ha evidenciado en ataques a sede de organizaciones, residencias privadas, oficinas particulares, plantas de televisión y medios de comunicación privados.

Aún cuando existen muchos elementos para seguir describiendo y desnudando el cada vez menos democrático gobierno venezolano, quiero hacer particular mención a un caso reciente. El Sr. Franklin Brito estuvo en protesta, apostado en huelga de hambre desde el mes de junio de 2009 a enero de 2010 frente a la sede de la OEA en Caracas, hasta que fue secuestrado por el gobierno, trasladado a un hospital militar y aislado en una unidad Psiquiátrica de este centro, donde finalmente falleció. Sr. Secretario Insulza, ¿Recuerda usted cuantas veces este ciudadano Venezolano pidió la intervención de la OEA a objeto que le devolvieran las tierras que le fueron confiscadas?

Los venezolanos llevamos este triste recuerdo, Franklin Brito murió reclamando sus derechos. Lamentablemente en esa ocasión, Sr. Secretario Insulza, usted fue parte del problema y no de la solución. El 26 septiembre de este año se realizaron elecciones para designar nuevos Diputados a la Asamblea Nacional, pero es el caso que aun cuando la oposición obtuvo la mayoría de los votos, el oficialismo alcanzo mayor cantidad de escaños en la Asamblea, ¿Cómo es posible tener más votos y menos puestos? Sencillamente obedeció a una de esas perversas maniobras que acostumbra montar el gobierno de Hugo Chávez para salir favorecido en las votaciones; en este caso haciendo uso de su absoluto manejo de la Asamblea Nacional, se cambio de manera arbitraria y ventajista la ley electoral alterando el mapa político del país. Como resultado, aun con más votos, la oposición democrática tiene menos escaños en la próxima Asamblea Nacional. ¿Cómo es esto posible? Sr. Secretario Insulza, en Venezuela se violan de manera reiterada y evidente

principios democráticos fundamentales de la Organización de Estados Americanos. Por favor no sea cómplice por acción u omisión de estas arbitrariedades, no permita que el pueblo venezolano continúe siendo agredido, ayude a que cese la discriminación y la segregación por razones políticas en Venezuela, actúe conforme a la ley y a los tratados internacionales, ármese de valor y asuma su responsabilidad. Venga a Venezuela y mire de cerca nuestra realidad, constate cada una de las denuncias que le he mencionado. Le aseguro que su presencia en Venezuela será celebrada y aplaudida por muchos y que los venezolanos nos sentiremos muy agradecidos por ello. Mientras tanto yo llevo 6 años recluido por razones estrictamente políticas en una repugnante celda convencido de que prefiero ser íntegro y libre en prisión que cobarde y esclavo en libertad.

Caracas, 19 de Octubre de 2010.

Iván Simonovis
Prisionero Político
Twitter: @simonovis
facebook.com/ivansimonovisa